



BUREAU DE L'ARCHEVÊQUE

« Un cadeau merveilleux »

Frères et sœurs dans le Christ,

J'ai toujours trouvé que Noël était une période magnifique de l'année. Pour nous, chrétiens, c'est aussi le moment de nous rassembler pour célébrer la naissance de Jésus-Christ. En lui, fils de Marie, Dieu est devenu l'un de nous, parmi nous. Quand il est venu dans le monde, Jésus est né dans une famille. Il a beaucoup à nous enseigner sur la dignité, la beauté et même la fragilité de la vie familiale.

Sa naissance au sein d'une famille honore toutes les familles et souligne l'importance des relations familiales pour chaque personne. Voilà peut-être la raison pour laquelle nous cherchons à nous réunir en famille pendant les fêtes de Noël. Moi-même, je suis très heureux de pouvoir passer quelques jours avec ma famille. Entouré de mon père, mon frère, mes sœurs et leurs enfants ainsi que des souvenirs et histoires de ma mère défunte, je découvre en eux, une fois encore, le merveilleux cadeau que Dieu m'offre. Et comme l'a écrit le pape François dans sa plus récente exhortation apostolique, *Amoris Laetitia* (La joie de l'amour) : « C'est une profonde expérience spirituelle de contempler chaque proche avec les yeux de Dieu et de reconnaître le Christ en lui » (323).

La naissance de Jésus est également un exemple de la solidarité de Dieu envers les familles qui souffrent. Cela nous incite à leur transmettre, à notre tour, sa miséricorde. Au cours de l'année qui s'achève, cet appel est devenu plus réel pour nous en Alberta. Par exemple, de nombreuses paroisses, en collaboration avec *Catholic Social Services*, ont accueilli des familles irakiennes et syriennes. Comme Jésus, Marie et Joseph qui, à leur époque, s'étaient réfugiés dans un pays étranger après avoir échappé à la persécution et à la mort, ces familles du Moyen-Orient ont été déracinées de leur milieu, fuyant la violence et la destruction. De même, comme l'a fait la Sainte Famille, plusieurs de nos voisins de Fort McMurray ont dû abandonner leurs maisons pour échapper à un grave danger. La générosité dont les Albertains ont fait preuve envers leurs prochains est, selon moi, un véritable signe de l'empathie et de la compassion de Dieu. Leurs réactions ont même dépassé les attentes; elles ont parfois été tout simplement héroïques. Les Albertains, nos amis, nos familles et nos voisins, dont plusieurs sont profondément touchés par la situation économique actuelle, ont tout fait pour aider et plus encore. Témoin de tous ces gestes, je suis fier d'être l'un des fils adoptifs de l'Alberta. Mais plus important encore, en mes voisins, j'ai reconnu l'invitation explicite de Dieu à assurer aux personnes dans le besoin de la présence réelle et constante de Jésus dans notre monde.

En Jésus-Christ, nous découvrons ce que signifie être une personne humaine. Souvent cette période de l'année accentue la solitude des personnes qui, dans nos familles, souffrent le plus. Je demande à chacun de vous de partager la vérité suivante avec ceux qui vous entourent : la naissance de Jésus au sein d'une famille nous montre clairement que nous sommes nés pour aimer et être aimés. Vivre en être humain, c'est s'imbiber de l'amour infini de Dieu et de lui offrir notre amour en retour ainsi qu'à notre prochain. Il est vraiment beau et bien de reconnaître le Christ dans les autres. En nous inspirant des méditations que le pape François nous offre dans *Amoris Laetitia*, je prie pour nos familles et je prie avec elles :

Sainte Famille de Nazareth,
 donne à nos familles de devenir
 des écoles de miséricorde
 où l'aiguillon de la condamnation
 est remplacé par la tendresse du pardon.

Joseph, mari et père,
 donne à tous les hommes de voir
 chez les femmes et les enfants
 la dignité qui leur est propre, celle révélée dans la lumière du Christ.
 Puissent-ils devenir des messagers de bonté, de vertu et d'espérance.

Marie, Mère de Dieu,
 bénis nos mères et nos sœurs.
 Puissent-elles répondre à l'appel de ton Fils
 à servir, protéger et chérir la création tout entière.
 Aide-les à être des phares de charité, de vie et d'amour.

Jésus, Espérance pour toute la création,
 ami du pauvre et du malade,
 de l'étranger, du prisonnier, et de la personne seule,
 apprends-nous à respecter toute vie humaine,
 à chaque étape et en toute circonstance.

Jésus, Lumière du monde,
 donne à nos familles,
 de génération en génération,
 d'être des écoles de communion et d'amour.
 Que le monde puisse, par elles, connaître ta paix.

Jésus, Marie et Joseph,
 entendez notre prière.

Amen.

Joyeux Noël!



✠ Mgr Richard W. Smith
 Archevêque d'Edmonton

13 décembre 2016



OFFICE OF THE ARCHBISHOP

“A Wondrous Gift”

Brothers and Sisters in Christ,

I have always found Christmas to be a beautiful time of year. As Christians, we gather to celebrate the birth of Jesus Christ. In him, Mary’s child, God has become one of us, one with us. When he came into the world, Jesus was born into a family. He has much to teach us about the dignity, the beauty and even the fragility of family life.

His birth into a family honours all families and highlights the importance of family relationships to every person. Perhaps this is why we strive to be together as families at Christmas time. I treasure the opportunity to gather for a few days with my own family. With my Dad, my brother and sisters, and their children, surrounded by memories and stories of my mother, I discover in them, yet again, that they are a wondrous gift from God. In his most recent Apostolic Exhortation, *Amoris Laetitia*, (The Joy of Love), Pope Francis writes, “It is a profound spiritual experience to contemplate our loved ones with the eyes of God and to see Christ in them.” (323)

The birth of Jesus also shows the solidarity of God with families who are suffering. It summons us to extend to them his mercy. This summons became very real for us in Alberta just this past year. For instance, many parishes, united with Catholic Social Services, reached out to welcome Iraqi and Syrian families. Like Jesus, Mary and Joseph so long ago, who became refugees in a foreign land after they escaped persecution and death, these families from the Middle East of today had been uprooted from their homes as they fled violence and destruction. Also this past year, many of our neighbours in Fort McMurray left their homes behind to escape great danger, like the Holy Family had to do. For me, what they received from fellow Albertans was a real sign of God's empathy and compassion. The response of Albertans was more than charitable. At times it was simply heroic. Albertans, our friends, families and neighbours, many of whom themselves may have been adversely affected by our present economic reality, did all this and more. As a witness to this, it made me proud to be one of Alberta’s adopted sons. More importantly, I recognized in my neighbours a clear invitation from God to assure others in need of the real and enduring presence of Jesus in our world.

In Jesus Christ we discover what it means to be a human being. Since this season often brings loneliness to those who suffer most in our families, I ask every one of you to share this truth with those around you: Jesus’s birth into a family makes clear that we are born for love and to love. To be human is to bask in the infinite love of God, and to offer our love to Him and our neighbours in return. It is truly beautiful to see Christ in others. Inspired by the meditations Pope Francis has offered us in *Amoris Laetitia*, I offer this prayer for and with our families:

OFFICE OF THE ARCHBISHOP

Holy Family of Nazareth,
grant that our families
may become schools of mercy,
where the sting of condemnation
is replaced with the tenderness of forgiveness.

Joseph, husband and father,
grant that all men
see in women and children
the dignity that is theirs, revealed in the light of Christ;
may they become heralds of kindness, virtue, and hope.

Mary, mother of God,
bless our mothers and sisters;
may they respond to Your Son's call
to serve, protect and cherish all creation;
help them to be beacons of charity, life, and love.

Jesus, Hope for all creation,
friend to the poor, the sick
the lonely, the foreigner and prisoner,
teach us to respect all human life,
at each stage and in every circumstance;

Jesus, Light of the world,
may our families,
from generation to generation,
be schools of communion and love.
Through them, may the world know of Your peace.

Jesus, Mary and Joseph,
hear our prayer.

Amen.

Merry Christmas!



Most Reverend Richard W. Smith
Archbishop of Edmonton